

—El rector ha puesto el «cúmplase» en los nombramientos de don Juan Iglesias Escofet, maestro suplente de Olván, y don Sebastián Fornells Llavía, maestro suplente de Moncada.

—Por la sección de primera enseñanza de este Gobierno civil se interesa la presentación de doña María Sans Teixidó a los efectos del expediente que se le ha incoado en solicitud de la dispensa de defecto físico para poder cursar la carrera del magisterio.

—El alcalde de Caldas de Malavella comunica al rectorado que aquella escuela no funciona desde el día 5 del actual, por haberse ausentado el maestro interino é interesa el nombramiento de nuevo maestro.

El rector, tan pronto le comunique la vacante la sección de Instrucción pública de Gerona, procurará que se provea lo antes posible la mentada escuela.

—La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha remitido una comunicación al rector llamando su atención sobre la meritoria y entusiasta labor que realizan en sus respectivas Mutualidades escolares los maestros doña Mercedes Baduell y don Ignacio Gall, de Martorell; don Juan Salameró, de Gerona, y don Benito Bagés, de Agramunt; don José Torrent y doña Angeles Casademunt, de Darrius, y don Juan Serra y Huguet, de Terrasola del Panadés.

—El Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar ha invitado al rector de la Universidad a la fiesta que celebrará mañana, a las nueve de la noche, con motivo del 30 aniversario de su fundación.

El doctor Carulla, en la imposibilidad de asistir, ha delegado para que le represente en dicho acto al inspector jefe de primera enseñanza de esta provincia, don Dimas Fernández.

—Exprime limones a 0'75, en la cristalería de INGLADA, Rambla de las Flores, 8.

Visitaron ayer al delegado de Hacienda, el alcalde de Rocafort y el diputado a Cortes don Felipe Rodés.

Bombones y Chocolates

LLIBRE Y SERRA

Compiten con los de las mejores marcas extranjeras. Dichos bombones y chocolates se venden únicamente en casa de los fabricantes, Ronda de S. Pedro, 3

Joaquín Jiménez Sánchez, de 42 años, mientras se hallaba ayer trabajando en unas obras de la Rambla de los Estudios, tuvo que ser auxiliado en el dispensario de la alcaldía, pues le cayó cemento en el ojo derecho y le causó conjuntivitis.

—Sólo la Groboisine combate con éxito seguro los RATONES y demás roedores. Compre usted un pote de ensayo. Concesionarios para España: ANONIMA ALVAREZ, Barcelona.

Telefonemas detenidos: Cartagena, San Adrián; Valencia, Gabriel Salrafén; Azpetita, herederos de Narciso Trias, teléfono 1.996; Sevilla, Vives, Alta de San Pedro, 19; Sevilla, Francisco Morales, vapor Carolina; Madrid, José Martino, Consejo de Ciento, 305; Gandía, Blanes, camino de Santa Madrona, 2; Huelva, Riva, Ronda de San Pedro, 10; Mérida, teléfono 7.621.

—Exprime limones a 0'75, en la cristalería de INGLADA, Rambla de las Flores, 8.

En los círculos artísticos parece que no ha caído del todo bien el que en el concurso abierto para premiar un cartel que coadyuve a la campaña contra las moscas, se hayan abierto plicas que no procedía abrir las, con lo cual se ha quebrantado el secreto del concurso, bajo el pretexto de hacer unas concesiones que algunos estiman lastimosas para la dignidad profesional.

-Automóviles de alquiler

Balmes, 100.—Teléfono 7.284.

Sufrió ayer una caída en la escalera de la casa núm. 58 de la calle del Conde del Asalto, Bautista Pretes, de 49 años. Se causó una herida contusa en la cabeza y fue auxiliado en la casa de socorro de la calle de Barbará.

-DUO APERITIVO SELECTO.

Hubo ayer un amago de incendio en la fábrica de borras que los señores Tusell hermanos tienen en la calle del Dos de Mayo, número 65.

Se presentaron a los pocos momentos los bomberos, y rápidamente sofocaron el fuego, que consumió una pequeña cantidad de borra.

—Con el uso del Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfraquecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos: Don Jaime Escofet, 39 pesetas; hermanos Oller, 4.940; presidente de la Diputación, 1.574; Junta de Obras del Puerto, 37.050; don Pedro García, 2.780; administración de loterías núm. 24, 240; don Enrique Dolz, 518; presidente de la Junta de Obras del Pantano Foix, 13.991; don Pedro García, 40.

Se nos ruega llamemos la atención de la empresa «Riegos y Fuerza del Ebro», acerca la frecuencia con que se repite el hecho de dejar sin fluido eléctrico a las fábricas que con ella lo tienen contratado. No es esta la primera, ni la segunda vez que hemos de hacernos eco de quejas semejantes, sin que por la mencionada empresa, y a pesar de sus reiteradas promesas, se haya puesto remedio a las deficiencias que las motivan.

Ayer, durante más de una hora estuvieron sin fluido gran número de fábricas establecidas en el Pueblo Nuevo, lo que ocasionó graves perjuicios a los fabricantes, quienes, de no ponerse coto de una vez para siempre a eso que ya casi constituye un abuso, se verán precisados a adoptar medidas que aseguren sus intereses.

*PASTA DENTIFRICA ORIVE. Tubo una peseta.



Una Cura Verdad

es el remedio natural. La que sale más barata por ser la más activa.

Aguas FRÍAS del valle de VICHY

fuentes SAINT-LOUIS

CURAN a donostia - St. Yorre cerca Vichy

REUMATISMO-ESTÓMAGO

DIABETISMO-HIGADO-RIÑONES

Son las más mineralizadas

No se alteran embotelladas

Deportes y Turismo

Concurso de Tiro de Pichón

El premio de don Luis Girona, presidente de la comisión de tiro, que consistía en una hermosa Copa de plata, el premio Columbe y el de Señoras, formaban el programa de la fiesta de ayer tarde en el Tiro de Pichón de la Real Asociación de Cazadores.

La poule de prueba entre 22 tiradores, fué dividida al tercer pichón por los señores Loverdos, Oller, Turmo, Christlieb, Carlés, Caminals, Girona (L.) Bellver, marqués de Nájera, Gal y Alvarez.

Al premio se inscribieron 28 tiradores. Al sexto pichón, quedaron en lucha los señores Belver, Soler Monnés y Laporta.

Al 11, quedó vencedor el señor Belver, que le correspondió el primer premio; al señor Soler Monnés el segundo, dividiendo el importe de las entradas con el señor Laporta.

Se tiró después el premio Columbe y el de Señoras, entre 25 tiradores. Lucharon hasta el 11 pichón el señor Munné y don Luis Girona, venciendo el señor Munné.

Los premios para las señoras correspondieron a Madama Felix de Errasquin y a la señora de Christlieb.

Hoy es el último día de concurso, constituyendo el programa de la fiesta que empezará a las tres y media de la tarde:

Primeramente. — Tiro de prueba, pichones, uno; entrada, 20 pesetas, handicap.

A las cuatro. — Segundo. Premio de Consolación. Pichones, cinco; entrada, 25 pesetas, handicap.

Un cero excluye; derecho a igualar.

El primero ganará el premio y el 50 por 100 de las entradas.

El segundo, medalla de plata y el 25 por 100 de las entradas.

Sólo podrán optar a este premio los que no hayan ganado premio alguno de los que figuran en este programa, exceptuándose los de señoras y hayan tirado por lo menos en tres premios.

Gopa I. V. E.

La lista de los inscritos va en progresivo aumento.

Además de los nueve corredores a que nos referíamos en nuestra anterior edición, hanse alistado para participar en esta carrera:

- 10. José Magdalena, de Barcelona.
- 11. Juan Martí, de La Garriga.
- 12. Jaime Ballester, de Villanueva y Geltrú.
- 13. Francisco Soler, de Villanueva y Geltrú.

Los dos primeros pertenecen a la primera categoría y los dos restantes a la tercera.

El Sport Ciclista Catalá ha hecho los siguientes nombramientos:

Jurado de salida y llegada: don Ramón Closa, don José Uriach, don Carlos Gracia y don Valentín Castiellón.

Juez de salida: don José Jones.

Juez de llegada: don José Fondevila.

Cronometrista: don Francisco de A. Canto y Arroyo.

Juez árbitro: don Ernesto Fondevila.

Jurado de viaje: don Sebastián Masdeu, de Tarragona.

Don Otilio Borrás, de Reus y don Hilario Vidal y don Pedro Roquerías, de Barcelona.

De futbol

Era la antevspera del partido final del Campeonato de Cataluña.

A nuestra redacción acudieron más de doscientos muchachos a protestar de que el partido se verificase en Tarrasa y no en Barcelona.

Y al ver a tanta gente joven aglomerada alguien debió preguntar: ¿qué solicita el pueblo a las puertas de LA VANGUARDIA? ¿Pide el pueblo pan?

Y un sabio y admirado maestro, una vez enterado de lo que ocurría, contestó: No, el pueblo no pide pan, PIDE FUTBOL. Y pues que futbol pide, hablemos de futbol.

Hablemos de futbol para justificar una vez más la rectitud de todas nuestras campañas, ya que jamás nos domina la pasión.

Salimos un día en defensa del Real Club Deportivo Español y de la actitud adoptada por Massana, el capitán del equipo, al protestar de que la R. F. E. F. hubiese nombrado al señor Arzuaga juez árbitro del partido final del Campeonato de España.

Con los respetos debidos hicimos nuestra protesta.

La Federación corrió un velo sobre todo lo pasado; el Español quedó absuelto. No había para menos.

Ha pasado mes y medio. El señor Arzuaga ha sido nuevamente designado para arbitrar un match y esta vez entre bilbaínos y donostiarras.

Es la primera vez que actúa desde que le recusó el Real Club Deportivo Español.

Digamos ahora como le juzga persona tan inteligente como *Milón de Crotona*, redactor deportivo del *Pueblo Vasco*, de San Sebastián, que titula su crónica del siguiente modo: «Arzuaga y el Athlétic ganan a la Real Sociedad».

Luego añade: «Ayer el Club del Athlétic estaba constituido por doce jugadores. El equipo de cuya formación damos noticia y el señor Arzuaga.

Todos jugaron en general, bien. Algunos consiguieron destacarse, pero el que más sobresalió fué Arzuaga.

Pero ¿por qué, por qué ha de arbitrar siempre estos partidos el señor Arzuaga?»

«Ayer no apareció «Pichichi» por el campo. Algunas jugadas aisladas, unos regateos, cuyo secreto posee sólo el estupendo equipier y algún que otro *school* aislado.

«Por lo demás no vimos a «Pichichi.»

«Pichichi» fué ayer Arzuaga. Nuevamente preguntamos: «Por qué, por qué ha de arbitrar siempre estos partidos el señor Arzuaga?»

«Nos hemos impuesto como forma de conducta el juzgar la labor de los referidos con la mayor corrección é imparcialidad. Hemos procurado tender a que su autoridad sea respetada. Siem-

pre abogamos por ello. En toda nuestra labor no habrá podido advertirse ninguna estridencia, ningún concepto injusto, mucho menos ofensivo. Para defender al árbitro, nuestra pluma ha estado siempre propicia. Creemos que si sus decisiones no son respetadas, el futbol terminará por ser un espectáculo imposible.

Por esto nos produce gran amargura lo que vamos a tener que decir del señor Arzuaga.

Tenemos un gran concepto de la competencia y de la imparcialidad de este señor. Pero seríamos inexactos si afirmáramos que su arbitraje fué acertado. Podíamos ocultar ó snavizar todo cuanto se refiere a su actuación. Pero nos debemos ante todo al público y a nuestra sinceridad, a la que nunca voluntariamente hemos de faltar.

El señor Arzuaga estuvo ayer tan *excesivamente severo con los donostiarras, como benevolento con los bilbaínos.*

Y así como en su día nos hicimos eco y apoyamos la protesta de Massana, así como recojimos otras amargas quejas contra caciquismos que no pueden por más tiempo seguir tolerándose en ciertos Clubs y ya verán ustedes como pasado algún tiempo otros críticos como *Crotona*, por lo que hoy se refiere a Arzuaga, vendrán a justificar plenamente nuestra franca, noble y sincera actitud de siempre y *tutti contenti*.

Automovilismo

En el Real Automóvil Club se han recibido unos magníficos planos de carreteras, enviados por los señores ingenieros jefes de las cuatro provincias catalanas. El editado por el señor García Faria, jefe de esta provincia, es realmente espléndido, siguiéndole en importancia el de la provincia de Gerona.

—Ha sido denunciado al Real Automóvil Club un hecho que demuestra que ya no son sólo los carreteros los enemigos de que se coloquen señales en las carreteras. Un socio del Club pudo ver a alguna distancia, como unos *caballeros* que ocupaban un automóvil se entretenían en disparar contra un rótulo de la Diputación provincial de los colocados por ésta a instancias del Automóvil Club en la carretera de Masnou ó Granollers, acribilándolo materialmente a balazos.

Y así progresamos....

Lawn-Tennis

Resultaron interesantísimos los partidos jugados ayer en el *courts* del Real Barcelona Lawn-Tennis Club, los que dieron los siguientes resultados:

E. Witty (—40), vence a J. Villavechia (—15 5'6) por 6'1, 6'2.

J. M. Sagnier (—50), vence a M. Cristóbal (—4'6) por 6'4, 5'8, 6'2.

A. G. Navarro (—15 4'6), vence a J. M. Soler (—15), por 6'4, 6'2.

E. Witty (—40), vence a J. C. de Rialp (—30 2'6) por 6'4, 6'2.

Programa para hoy: A las cuatro. — A. G. Navarro contra J. M. Sagnier. (Semifinal). — E. Witty contra J. Andreu. (Semifinal). — Señorita A. de Picabia contra señorita L. Marnet. (Semifinal). — Señorita D. Marnet contra señorita R. Torres.

A las cinco y media. — Jugará el vencedor de A. G. Navarro y J. M. Sagnier contra el vencedor de E. Witty y J. Andreu (final) y el vencedor de señoritas A. de Picabia y L. Marnet contra vencedor de señoritas D. Marnet y R. Torres (final).

Estos partidos constituyen la fiesta final del concurso tan excelentemente organizado por el Real Barcelona Lawn-Tennis Club y a la que se proponen acudir numerosas familias de nuestra más alta y distinguida sociedad.

También está invitado el ex Sultán Muley Hafid, donante de la Copa.

La entrada será absolutamente gratuita para los socios. Lo que produzca la entrada de las personas que no pertenecan a la Sociedad se destina a beneficencia, como ya hemos expresado en números anteriores.

Hípica

En el Parque de Sports del Real Polo Jockey Club se jugó ayer tarde un partido entre los señores Bofill, marqués de Monsolís, Patberg y Ferrer-Vidal y Güell (blancos), y los señores Cinnamon (B. y N.), Villegas, López y Urrucia, ganando los primeros por tres goals a dos, tras un reñido combate.

Arbitró el match don Paulino de la Cruz.

En el Polo se hablaba ayer tarde con verdadero entusiasmo del Concurso Hípico, que empezará a celebrarse pasado mañana.

Las localidades andan muy solicitadas, lo que es signo del mejor agüero.

Futbol

En el local de la federación Catalana (Archs, núm. 3, pral.), se reciben de 7 a 9 de la noche adhesiones al banquete de desagravio a los señores Oscar Martí y Santiago Massana, que tendrá lugar mañana sábado.

Las tarjetas para este acto se expenden al precio de seis pesetas.

—Invitados por el Club Gimnástico se trasladarán el próximo domingo a Tarragona, para contender en amistoso partido de futbol, los jugadores que componen el segundo equipo del Real Club Deportivo Español, señores Lino, Amadeo, Cardona, Arribas, Dubé, Serres, Ribera (cadet), Paredes, Armet (K.), Ribera (J.), Ubach y Moyano.

—El Real Club Deportivo Español ha enviado una comunicación a los señores don Oscar Martí y don Santiago Massana, protestando de la agresión de que fueron objeto el domingo.

Además, en la última sesión de su junta directiva, se tomó el acuerdo de que en los partidos amistosos que en adelante concierte pondrá como condición previa, el conocimiento del equipo contrario, negándose a jugar si en él figuran equipiers que a juicio de la junta no deban admitirse.

—El Centre de Sports Martinenc celebrará el próximo sábado 19 del actual, a las nueve de la noche, en su local social (Mayor del Clot, 88), reunión general reglamentaria de socios para tratar de varios asuntos y para la renovación de cargos de la junta directiva.

—El primer equipo del Andresene F. C. marchará el domingo a Tarrasa a jugar un partido con el primer equipo del Tarrasa F. C.

El Andresene presentará el siguiente equipo: Flix, Casanovas, Comas, Teixidó, Llobet, Hugas, Planell, Garriga, Corominas, Roger, Rabona.

Natación

El Club Natación Athlétic anuncia para el próximo domingo a las doce, un match de Water-Polo entre los dos equipos que está entrenando, Amarillo y Blanco-negro.

Excursionismo

La Sección de Excursiones del Ateneo Enciclopédico Popular, avisa a todos los inscritos a la excursión marítima a Tarragona, que esta se efectuará a bordo del acreditado vapor *Tintoré*.

Pueden pasar ya por el local de la entidad organizadora (Carmen, 30), a recoger el programa definitivo donde hallarán los detalles y demás datos inherentes a la misma.

La hora de salida será puntualmente a las dos de la madrugada del día 20, empezando el embarque media hora antes.

Ajedrez

Ha terminado en esta ciudad el torneo local de clasificación, organizado por la «Peña Ajedrecista», del café de la Sala Imperio.

Tomaron parte diez y seis jugadores, no clasificados aún, quedándose en la primera categoría los seis que ocuparon los primeros puestos y que fueron por este orden los siguientes:

Clusellas, 17 y medio puntos; Pascual y Ferrés, 11 y medio cada uno; Liebe, 10; y Doménech y Ortadins, también empatados por igualdad, nueve y medio.

El resultado de este torneo se ha mandado a varias revistas de ajedrez del extranjero.

—El domingo próximo, día 20 del actual, se celebrará en el citado local y organizado por la «Peña Ajedrecista», un concurso para los jugadores de la primera categoría, pertenecientes a la misma.

Se premiará la mejor partida con arreglo a las bases que se hallan expuestas en el tablón de avisos.

Los premios consistirán en una cantidad en metálico, obras de ajedrez ó objetos artísticos, é elección de los jugadores que resulten premiados.

Vida Religiosa

SANTOS DE HOY. — Viernes. — Santos Ciríaco, mártir; Amando, obispo; Marcos, Marcelino, Leoncio, Eterio, Teófilo, Germán, Paulino, Justo y Socio, mártires; Calogero, ermitaño. — Santas Paula, virgen; Marina, virgen y mártir; Isabel, virgen y monja.

SANTOS DE MAÑANA. — Sábado. — Santos Gervasio, Protasio y Ursicino, mártires; Gaudencio y Bonifacio, obispos y mártires; Deodato, obispo y confesor. — Santa Juliana de Falconieri, virgen.

CUARENTA HORAS. — Hoy concluyen en la iglesia de Nuestra Señora de la Ayuda.

Mañana comienzan en la iglesia de Santa Clara, de religiosas de San Benito.

Se descubre los dos primeros días a las seis de la mañana, el tercero a las seis y media, y se reserva cada día a las siete y media de la noche. En las iglesias del Ensanche se descubre y reserva media hora antes de la anunciada.

COMUNION REPARADORA. — Hoy en la iglesia parroquial de San Pablo.

Mañana en las Escuelas del Sagrado Corazón (Rambla de Cataluña).

ADORACION NOCTURNA. — Mañana turno de San Miguel Arcángel.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Esperanza, en su iglesia ó en el Buenavista.

MISA DE HOY. — De los Santos Marcos y Marcelino, mártires. Color encarnado.

MISA DE MAÑANA. — De Santa Juliana de Falconensis, virgen.

SAN MARCOS Y SAN MARCELINO, MARTIRES. — San Marcos y San Marcelino, hermanos gemelos, fueron hijos de gentiles; pero su ayo fué cristiano. Crecieron en edad, empujándose como cristianos en socorrer las necesidades, pero habiendo llegado a noticia de los ejecutores de los edictos de Diocleciano, fueron presos y encerrados en oscuros calabozos. Por el valor y constancia con que confesaron a Jesucristo en el tribunal del prefecto de Roma, fueron condenados a azotes, tormento que sufrieron con gran valor, por lo que irritado el juez los mandó degollar. Esta sentencia causó suma aflicción a toda la familia, la que habiendo pedido al prefecto de la ciudad que la suspendiese, concedió treinta días para que les convenciera. Sacados de la prisión y llevados a la casa del alcalde, sufrieron los combates mas terribles para el corazón humano, la ternura de los padres, mujer é hijos; pero animados por San Sebastián, capitán de la guardia, resistieron valerosamente el combate. Luego que supo lo sucedido, siguió el prefecto a los convertidos, renunciando su dignidad, para abrazar la fe de Cristo. Le sucedió Fabiano, enemigo de los cristianos, que inmediatamente los mandó atar a un árbol, traspasándoles los pies con grandes clavos. Así pasaron un día y una noche, y viendo el tirano su constancia, mandó quitarles la vida a lanzadas, esperando los santos hermanos el día 18 de junio del año 286.

Noticias

En uno de los claustros de este Seminario Conciliar tuvo ayer efecto el segundo y último de los ejercicios de oposición a las parroquias vacantes en esta diócesis.

Asistieron el señor obispo, acompañado de su secretario, doctor Muñoz, y el familiar doctor Vilaplana; los jueces proximales doctores Almera, Barraquer, Gasia, Pla y Daniel, Faura y Cararach, canónigos; los doctores Gatell y Garriga, párrocos de Santa Ana y Belén, respectivamente; el economo de San Justo, doctor Llor; los doctores Codina, Monegal, Cagigós y Carerras, profesores del Seminario, y el P. Valls, del Oratorio de San Felipe Neri.

Entre los opositores figuraban cien párrocos. Muchos de los concursantes terminaron el ejercicio antes de la hora y salieron de los claustros, previa la autorización del señor obispo.

El ejercicio de ayer consistió en escribir en castellano una plática sobre un texto del Sagrado Evangelio y en resolver un caso de moral.

Quedaron clausuradas las oposiciones poco después de la una de la tarde.

—El próximo domingo se celebrará en San Juan de Horta la solemne procesión del Corpus, en la cual llevará el pendón principal don Sebastián Martí Codolar, a quien acompañarán en calidad de cordonesistas don Francisco Sans Grau y don Miguel Gallart Duboq.

En ella habrá doce bandas de música para acompañar otras tantas sociedades, las cuales concurrirán en corporación con sus respectivas banderas.

Reina gran entusiasmo en el vecindario, que se está preparando para levantar altares y arreglar las calles del tránsito.

La procesión saldrá de la iglesia parroquial a las cinco de la tarde.

—El señor obispo de la diócesis, deseoso de presidir la visita colectiva que todas las secciones del Patronato de Nuestra Señora de Pompeya harán el próximo domingo, día 20, a Montserrat, no pudiendo asistir personalmente, ha delegado al Rdo. P. Ruperto María de Manresa, superior de la Residencia de los P. Capuchinos, que la presida en su nombre.

Asimismo concede cincuenta días de indulgencia por el acto general de la visita y cincuenta más por cada uno de los particulares actos religiosos que en la misma se celebren.

—Ha fallecido en Clot, después de recibir los Santos Sacramentos, el joven y virtuoso sacerdote carmelita Rdo. P. Andrés Ordeix. El finado tenía veintiocho años de edad y desde los doce estaba en religión.

—El próximo lunes empezarán en la Catedral de Gerona los ejercicios de oposición para cubrir la plaza de canónigo magistral, vacante por defunción del que la ocupaba, el Rdo. doctor don Ricardo Daniel.

Para tomar parte en los mismos, se ha inscrito tan sólo el catedrático de aquel Seminario y elocvente orador sagrado doctor don Anselmo Herranz.

El domingo por la mañana designará el punto sobre que deberá versar la disertación en latín del mencionado opositor.

Cultos

Real Santuario y parroquia de Nuestra Señora de la Bonanova.—Fiesta de los Santos Gervasio y Protasio.—Mañana sábado se celebrará en esta parroquia la fiesta de los santos patronos Gervasio y Protasio, con los siguientes cultos: Desde las seis a las doce, se dirán misas. A las diez, oficio solemne, cantándose la misa pontifical de Perosi. Será celebrante el Rdo. P. Francisco Sedó, franciscano del convento de San An-